
 

 
 
 

平成２２年 
 

第７回防府市議会定例会 

 

一  般  質  問 
 

１２月 ８日（４人） 
山田 耕治 ・伊藤 央 ・大田 雄二郎・河杉 憲二 

１２月 ９日（４人） 
木村 一彦 ・高砂 朋子・山根 祐二・重川 恭年 

１２月１０日（３人） 
田中 健次 ・山本 久江・山下 和明 

１２月１３日（３人） 
中林 堅造 ・土井 章・三原 昭治  

 

 

 

 
 



 

№ １ 山田 耕治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．老老介護・認認介護の現状

と本市の取組について 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．少子化対策の企画＆支援に

ついて 
 

 

 

（１）防府市の在宅介護状況と今後どのような

対応が必要とお考えか。 

 

（２）介護型の緊急通報システムや在宅支援サ

ポート等の利用状況は。 

 

（３）支援サポートで、行政窓口、自治会や民

生委員、また、かかりつけの病院や支援

事業者等の連携がシステム化できない

か。 

 

 

（１）防府の若者に対しての婚活支援をどうお

考えか。 

 

  （行政が防府市のイベントや地域の活性化

に抱き合わせて企画することはできない

か。） 

 



 

№ ２ 伊藤 央  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．都市間競争に勝つための戦

略について 

 

 

 

 

 

 

 

２．ふるさとを守ることについ

て 

 

３．国際交流について 

 

 

 

４．特別職等の退職手当につい 

て 

 

 

 

 

 

 

（１）「合併市に負けない」は市長の口癖だ

が、都市間競争に打ち勝つための防府市

のブランド化について戦略を示してほし

い。 

 

（２）情報発信ツールの積極的な活用を図って

はどうか？ 

 

 

（１）日本各地で外国人による土地買収への脅

威が囁かれるようになった。防府市での

対策は？ 

 

（１）国際交流行政について検証、見直しの時

期に来ているのではないか。 

 

（２）戦略的な国際交流政策を進めるべきでは

ないか。 

 

 

（１）市長の退職手当廃止条例案を単独で提出

するつもりはないのか。 

 

（２）他の特別職等の高額な退職手当について

廃止若しくは大幅減額を考えるべきでは

ないか。 



 

№ ３ 大田 雄二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．毛利博物館等の国宝の説明

と、萩焼初の国宝指定につ

いて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．横断歩道や通学路等の白線

の整備について 

 

 

 

３．鉄道高架区間７km と通学路

等に街灯・防犯灯の増設と

整備について 

 

 

４．ボランティア活動の推進に

ついて 

 

（１）毛利博物館に国宝、雪舟筆「四季山水

図」縦４０．４cm、全長１５．６８m の

高画質複製品１巻が昨年春完成し、今年

の１０月２９日～１１月３０日に公開さ

れました。 

    そこで、高画質複製品１巻を市の予算

で追加で作成し、市内の小学校、中学

校、高校や市民等に、学芸員が出前講座

をして、説明する件について 

 

（２）阿弥陀寺の国宝鉄宝塔（水晶五輪塔共）

についても、一緒に説明する件について 

 

（３）毛利博物館の古萩茶碗が、現存最古とさ

れ、萩焼初の国宝指定について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市内には、たくさんのボランティアグル

ープがあるが、その支援の充実について 



 

№ ４ 河杉 憲二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防犯灯について 
 
 
 
 
 
 
 
２．新たな地域コミュニティづ

くりについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）中国電力の管球取り替えの無料サービス

廃止について、どのように対応するの

か。 
 

（２）LED の防犯灯について 

 

（１）基本的な考え方は、どのようなものか。 

 

（２）今後のスケジュールは、どのようになっ

ているか。 



 

№ ５ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．TPP 交渉について 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．住宅リフォーム助成制度に

ついて 

 

 

 

 

 

３．国保の再編について 

 

 

 

 

 

 

（１）本市の農業、関連産業、雇用等にどのよ

うな影響があると考えられるか。 

  

（２）食の安全・安定供給、食料自給率の向上

など、食料安全保障の面で消費者＝市民

にどのような影響があると考えられる

か。 

 

（３）市民生活と地域経済を守る立場から、国

に参加を見合わせるよう、働きかけるべ

きと考えるがどうか。 

 

（１）６月議会で「平成２３年度からの実施を

視野に入れ、調査・検討したい」 と答弁

したが、その基本的考え方は？ 

 

（２）真に市民から喜ばれる制度にするため

に、どのような工夫をしているか。 

 

（１）後期高齢者医療制度と広域化について 
 
（２）地域保険の一元化について 



 

№ ６ 高砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．道路安全対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新しい教育の実施について 

 

 

 

 

 

 

 

３．健康支援について 

 

 

 

 

 

 

（１）大道地区内の各主要道路は、隣接してい

る山口市との往来に大変重要な幹線であ

り、国道２６２号線災害時の迂回路とな

ったおりには一段と交通量も増え、危険

度も増した。今後の安全対策について 

 

（２）カーブミラーの破損・不具合箇所の整備

要望のための通報先表示シール貼り付け

について 

 

（１）平成２３年度より実施の法教育について 

 

（２）平成２４年度より実施の武道・ダンス必

修化に向けた取り組みについて 

 

  ①指導者の確保と教職員の対応について 

  ②武道場等の施設・用具の整備について 

 

（１）子宮頚がん予防ワクチン、ヒブワクチ

ン、小児用肺炎球菌ワクチンの接種の実

施について 

 

（２）インフルエンザ対策について 

 



 

№ ７ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．図書館の利用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．クリーンセンター受付につ

いて 

 

 

 

 
 

 

（１）移動図書館（ブックモービル）の導入に

ついてご所見を伺う。 

 

（２）インターネットを利用した市立図書館と

学校図書などとのネットワークシステム

構築はどのように考えているか。 

 

（３）東京都千代田区 Web 図書館についてご所

見を伺う。 

 

 

（１）クリーンセンター昼休み時間中の自主搬  

入受付をしてはどうか。 

 

 

 



 

№ ８ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．交流人口の増加対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）地方に於ける定住人口が減少しつつある

いま、当市においても例外で無いと思わ

れる。 

ついては、交流人口を増やすことも市の

活性化につながると考える。 

市行政として、このことを如何に考えて

いるかお尋ね致したい。 



 

№ ９ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．次世代育成支援対策推進法

の取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

２．天体望遠鏡のソラールへの

移設について 

 

 

３．小学校給食について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市が策定を義務付けられている特定事業

主行動計画の取り組み状況はどうなって

いるのか 

 

（２）市内企業への一般事業主行動計画策定へ

の支援・啓発について、どうしているの

か 

 

（１）計画では、完成していなければならない

が、進んでいない。どうなっているの

か。 

 

（１）民間委託の全体計画は、どのようなもの

になるのか。 
 
（２）ポリエチレンナフタレート食器（PEN 食

器）の安全性確認について、９月議会以

後、業者からどのような情報提供があっ

たのか。 
 
 
 
 

 



 

№ １０ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．要介護者への支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

（１）２０１２年度からの介護保険制度改定に

向け、厚生労働省の「見直し」案が出さ

れたが、利用者や自治体にとって、厳し

い内容となっている。市の計画見直しに

も大きく影響するが、市としてどのよう

に考えるか。 

 

（２）要介護者に対する外出支援について 

 

（３）特別養護老人ホームの増設について 

 

 

（１）宮市保育所の改築と今後の運営について 

 

 

（１）防府市奨学資金貸付制度の充実について 

 

 



 

№ １１ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．福祉施策、障がい者支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公園の遊具について 
 

 

（１）視覚障がい者の情報提供として、「音声

コード」の普及について 
 
（２）視覚障がい者等情報支援緊急基盤整備事

業の交付金の活用について、普及のため

に説明会の開催と本年度補正予算に計上

できないか。 
    
 
 

（１）地域公園の複合遊具設置と充実について 
 
（２）時計台の設置のついて 
 



 

№ １２ 中林 堅造  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．「 議員定数半減の実現を

求める市民の会」 署名活

動の結果について 

 

 

２．住宅行政について 

 

（１）３９，３６３人の市民の意思その重みに

ついて 

 

 

 

（１）第四次防府市総合計画 

防府まちづくりプラン２０２０ 

   H27 までに１棟、H32 までに１棟予定？ 

 

（２）良質な住宅について 

   多様化した家族形態への対応等 

   １戸建ての住宅（市営） 

 

（３）まちなか居住の促進について 

 

 



 

№ １３ 土井 章  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市中心部の再活性化の為

に、今、なすべきことにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．行政委員会委員（教育、監

査、選挙管理、公平、農業

各委員）の月額報酬制度に

ついて 

 

 

 

（１）市中心部の空洞化は、目に余る。 

   土地価格の下落率も県下で最悪。 

   コンパクトシティ（行政経費の効率

化）、地価下落からの脱却、市中心部の

再活性化の観点からなすべきことは、 

 

① 建築基準法第４９条第１項（特定用途地

区）による大規模集客施設制限地区の指定

と法に基づく中心市街地活性化基本計画の

策定について 

 

 ② 市街化調整区域内の開発、住宅建築の制

限について 

 

 ③ ルルサスの活性化について（市施設の導

入） 

 

（１）昨年１２月議会で質問したが、その後の

検討状況は？ 



 

№ １４ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．福祉タクシー利用料の助成事

業ついて 

 

 

  

２．市民の弔事にかかわる市の

対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）福祉施策として実施されている障害者対

象の福祉タクシー利用料の助成事業につ

いて、その目的と事業効果、今後の取り

組みについて 

 

（１）市民の弔事に当って、防府市長名による

弔電、香典等の取り扱いについて 

 

 

 

 



 

№ １５   

質  問  事  項 要          旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

№ １６   

質  問  事  項 要          旨 

 

 

 

 



 

№ １７   

質  問  事  項 要          旨 

 

 

 

 



 

№    

質  問  事  項 要          旨 
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